



# いりごだより

令和6年度 11月号

大田区立入新井第五小学校

校長 岡野 範嗣

## こども一人一人の成長が感じられた音楽会

校長 岡野 範嗣

11月に入り、朝夕の空気の冷たさが心地よい季節となりました。休み時間になると、校舎外壁工事で狭くなった校庭にもかかわらずたくさんのこどもが走り回り、その溢れる笑顔とほとぼしるエネルギーに私たち教職員も心が癒されます。

さて、10月19日(土)に行われました音楽会には、地域・保護者の皆様方に多数お越しいただき、誠にありがとうございました。今まで頑張ってきたこどもたちも、皆様から頂いたたくさんの拍手で、褒められる喜びと遣り切った達成感を味わえたことと思います。一つ一つ、大きな行事を経験する中で、こどもは技能だけでなく努力する大切さや、必ずできるという自信を身に付けます。加えて発表の機会には緊張が伴い、その緊張体験を克服することで、徐々に精神面も鍛えられていきます。他にも、一人ではできないことも、皆と一緒にできることを実感するとともに、互いの励ましによって友情も深まっていくことを知ります。そういった意味でも、学校生活の節目節目に大きな行事があることに、大きな意義を見出すことができると言えるのです。

私たち大人が、6年前からの自分を振り返ってみても、それほど大きな成長はありません。しかし、小学校の6年間の成長は言葉では言い表せないような大きな変容を遂げるのです。1年生の音楽は、鍵盤ハーモニカのドの音をリズムに乗せて弾くことから始まります。それが、6年の終わりには数多くの楽器を器用に弾きこなすまでになるのですから、その成長のスピードには驚かされます。

今回の音楽会は、1年生から順に6年生までの出し物をすべてご覧になられた方も大勢おられます。学年を追うごとに、上手になっていく様子や、一体感やまとまりが強くなっていく素晴らしさについて、賞賛の言葉をたくさんいただきました。また、アンケートにも、それぞれの学年のテーマを感じ取ることができて、とても良かったといったお褒めの言葉が数多く書かれていました。皆様の温かいお言葉を、全校朝会でこどもたちに話し、今後の更なる飛躍に繋げていきたいと思ひます。

長い2学期も折り返し地点を迎え、いよいよ後半に入ります。残り2か月も、学習や運動に励み、日々充実した学校生活を送れるよう、教職員一同力を合わせて導いてまいります。今後とも保護者・地域の皆様のご協力を、よろしくお願ひいたします。

## 11月の行事予定

日	曜	行 事
1	金	移動教室前検診(5)
2	土	東京都教育の日
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	
6	水	伊豆移動教室始(5)
7	木	
8	金	伊豆移動教室終(5)
9	土	
10	日	
11	月	クラブ
12	火	
13	水	4時間授業(小中一貫教育の日のため)
14	木	
15	金	生活科見学(1・2)
16	土	PTA 昔の遊び
17	日	
18	月	クラブ
19	火	
20	水	4時間授業(区教研のため)
21	木	個人面談①
22	金	個人面談② 避難訓練
23	土	勤労感謝の日 地域防災活動拠点訓練
24	日	
25	月	個人面談③ 生命尊重週間始
26	火	個人面談④
27	水	4時間授業(校内研のため)
28	木	個人面談⑤
29	金	生命尊重週間終
30	土	

## 【12月の主な行事予定】

- 10日(火) 色覚検査(4)
- 14日(土) 小学生駅伝大会
- 17日(火) 中学体験授業(6)
- 24日(火) 給食終
- 25日(水) 終業式

※予定は変更になる場合があります。

## 音楽会

10月18日(金)、19日(土)に音楽会を開催しました。当日はご多用の中、多数の保護者の皆様や地域の方々においでいただきまして、ありがとうございました。

それぞれの学年のカラーや得意なものに着目して選曲をしました。どの学年も『もっとうまくなりたい』と意欲を燃やし、当日まで休み時間や放課後も練習をしてきました。そして本番。緊張しつつも精一杯のもてる力を披露することができたのではないかと思います。この音楽会は、子どもたちと教職員が共通のめあてに向かい、心を一つにして挑戦してきたからこそ、素晴らしい会になったのだと確信しています。ご家庭の温かい励ましの言葉も子どもたちの大きな自信になりました。今後とも変わらぬご支援をお願いいたします。



## 3年生 染め出し

学校歯科医 渡邊先生 をお招きし、歯科指導を行いました。磨き残しが赤く染まった歯を見た子どもたちからは、「しっかり磨いたはずなのに、まだ汚れが残っているんだ!」「歯ぐきをしっかり磨かないと。」と声が上がっていました。これからは、渡邊先生にご指導いただいた食事の回数に工夫をすることや、歯と歯の間をしっかりと磨くことを大切にして、健康な歯を目指して行ってほしいと思います。



生活指導部より

### 11月の生活指導目標 「進んで仕事をしましょう」

学校には学級の係活動、給食当番や掃除当番、高学年の委員会など様々な仕事があります。より楽しく学校生活を過ごせるよう、子どもたちが責任をもって日々の仕事に取り組んでいるところをよく見かけます。社会には色々な仕事があります。同じ『仕事をする』であっても『進んで仕事をする』ことで、その仕事を楽しみ、工夫することができます。学校での『仕事』を通して、自主的に行動する力、よりよくなるために工夫する力を育んでいきたいと思います。

いりんご日記 ~毎日更新中~

子どもたちの活動の様子を、学校HPに掲載しています。  
右記2次元コードから、ぜひご覧ください。



※記事に人権上の問題がないかの確認があるため、1~2日のタイムラグがある場合があります。  
※休日、及び長期休業中の更新はございません。